

六郷小だより

<http://www.ota-school.ed.jp/rokugou-es/>



令和7年度
大田区立六郷小学校
12月号 令和7年11月28日
* よく考え、行動する子
* 思いやりをもち、助け合う子
* 健康でねばり強い子

ともにお祝いできる喜び

校長 伊藤 均

運動会が大好評でした。「子どもの一生懸命な姿に涙が出ました」「このような運動会を行ってくださいありがとうございます」といった感想を驚くほどたくさんいただきました。特にうれしかったのは、「どの種目も見応えがあり、わが子が出ていなくても最後まで夢になりました」という感想の多さです。保護者（大人）の心を強く揺さぶるほどの行事を六郷小の子どもたち全員で創ったという事実。応援合戦の姿は見ていただけましたか。応援団の募集に高学年が集まらないと嘆く学校もある中、本校の5・6年生の熱い姿はいかがでしたか。5・6年の騎馬戦の時、4年生が「ここは自分たちが」と自主的に応援団となって下級生を引っ張っていたのをご存じですか。これが今の六郷小の子どもたちです。

今月半ばの児童集会は3年目となる「特技発表集会」でした。オーディションを通過した35組（44名）の出演児童が、自慢の一芸を披露してくれました。毎年、出演希望者が増え、内容も多様性が出てきて見せ方にも工夫が見られました。こんな集会が成り立つの、伸び伸びと自分らしさを表現できる自由さと、司会をはじめとした盛り上げ上手の集会委員と、出演者に優しく温かい観客である全校児童が揃っているからです。「来年は自分も出てみたい」と話す子どもが多かったです。これが今の六郷小の子どもたちです。

先日の職員会議で、六郷小の子どもたちにたくましさを感じられてくれないと、上述の2つと5年生の伊豆高原移動教室の様子を踏まえて教職員で共有しました。移動教室でも運動会の練習の中でも、各学年が人前で話す役割や場面を意図的に多くつくる工夫をしています。事前の指導は行うにしても、内容を覚えてしっかりととした声で話すのは子ども自身です。緊張している様子がわかります。しかし、やり終えた後の表情から達成感を感じていることが見取れ、すかさず教員が声をかけます。こうした様子を見て「自分も」とチャレンジする心が芽生えてくる。数年間かけて積み重ねてきた実践が、確実に実を結んできていると共有しました。

明日（11月29日）は、いよいよ開校150周年記念式典があります。大田区長をはじめ、100名を超えるご来賓をお迎えして行います。私が何よりうれしいのは、今の誇らしい六郷小の子どもたちとともに祝いができることです。式場の座席数が多くなってしまう課題もあるのですが、学校の主役である子どもたちができるだけ多く参加して、子どもたちと一緒に祝いしたいとの思いから、5・6年生に加えて4年生も参加して行うことになりました。1・2・3年生も、式典の前にミニ式典を行います。こちらは3年生が代表で呼びかけをします。いつも高学年の立派な姿を見ているので、3年生も下級生の前でたくましい姿を見せてくれるはずです。こうした取組の地道な積み重ねで、六郷小の子どもたちが成長すると信じています。

明日は、長い歴史を祝う記念の日にふさわしい秋晴れの予報です。
皆様、よい師走と新年をお迎えください。

12月は人権・生命尊重月間

12月の生活目標 気持ちのよい言葉づかいをしよう

日	曜	行 事	放
1	月	持久走大会（1・2年） 六郷工科高校見学（5年）	
2	火	持久走大会（3～6年）たてわり班活動 開校記念日 保護者会（4～6年）	○
3	水	情報モラル講習会（4～6年） 特支連合移動教室始	
4	木	めぐみ授業（6年）スポーツタイム 算数補習	SC
5	金	読み聞かせ（低） 委員会活動 特支連合移動教室終	
6	土		
7	日		
8	月	持久走大会予備日（1・2年）	
9	火	安全指導日 保護者会（1～3年・三組） 持久走大会予備日（3～6年）	×
10	水	避難訓練（アラート）	〈特〉
11	木	社会科見学（5年） 図書館見学（2年） 算数補習	SC
12	金	読み聞かせ（高） クラブ活動	
13	土	大田区小学生駅伝（5・6年代表選手）	
14	日		
15	月	STEAM訪問（5・6年）	SC
16	火	たてわり班活動 交通安全教室 五校交流会（6年）	○
17	水	音楽朝会 SR指導終了	〈特〉
18	木	SR面談開始	
19	金	クラブ活動	
20	土		
21	日		
22	月		〈特〉
23	火		〈特〉
24	水	給食終 午前授業 SR面談終了	〈特〉
25	木	第2学期終業式	〈特〉
26	金	冬季休業日始（～1/7）	
27	土		
28	日		
29	月	完全機械警備（12/29～1/3）	

※1月8日（木） 第3学期始業式

午前授業4時間

※1月9日（金） 給食開始

放課後遊び ○あり

<SC>スクールカウンセラー来校日

<特>特別時程

12月の生活指導について

生活指導部

月目標：「気持ちのよい言葉づかいをしよう」（人権・生命尊重月間）

→「やさしい言葉」を使うこと、相手の気持ちを考えて話すことなどを指導します。

安全指導：「冬休みの過ごし方」「冬の季節の安全」

→道路標識・表示のきまりを守って安全に歩行すること、冬休み中の家庭生活の安全についてなどを指導します。

避難訓練：12月10日（水）10:05～

→Jアラートが発報したときの避難行動について知る。

→「お・か・し・も」の約束を守る。

→ヘルメット、防災用具、ハンカチの確認をする。



5年生伊豆高原移動教室



11月4日～6日の3日間、伊豆高原移動教室に行ってきました。運動会、連合音楽会とたくさんの行事がある中でも、初めての2泊3日の宿泊行事ということもあり、時間を上手に使い一生懸命、各係の準備に取り組んでいました。こどもたちは、3日間の過ごし方や生活のきまり等の計画を立てる中でとても楽しみにしている様子が見られました。

1日目は、城ヶ崎ハイキングや夜の星空観察を行いました。初日から伊豆高原の自然を肌で実感し、長い距離をみんなで声を掛け合い頑張って歩き切りました。星空観察では月の観察をしたり、星座について学んだりしました。

2日目はかまどの火起こしから協力して行うカレー作りや八幡野港を目指すウォークラリーに行きました。夜は、キャンドルファイアを行い、ろうそくの火を囲んでレクリエーションやダンスをしたり、心の内を語る「青春宣言」をしたりして楽しみました。

最後の3日目は、大室山のリフトや伊豆シャボテン公園に行きました。リフトに初めて乗った子たちは、表情が固くなっていましたが友達に励まされながら乗ることができました。伊豆シャボテン公園では、ソフトクリームやお弁当を食べたり、お土産を選んだり、動物たちを見たりするなど、最後の日を班のみんなで楽しんでいました。

天気に恵まれ、全ての行程を予定通り行うことができました。3日間を通して、こどもたちは全員がしっかりと自分の役割を責任もって果たすことができました。また、友達と協力することの大切さだけでなく、協力することで得られる喜びを実感できたのではないかと思います。これから5年生として、移動教室で学んだことを学校生活で発揮していってほしいと願っています。



3年生 醤油出前授業



3年生は、11月13日（木）に、「しょうゆもの知り博士の出前授業」の体験をしました。出前授業では、しょうゆの作り方や材料を学んだり、「できあがったもろみ」「もろみをしぼったもの」「売っているしょうゆ」の3種類を味見させていただいたりしました。こどもたちも、今日の学習で「しょうゆ博士」に少し近づくことができたのではないかと思います。

開校記念日 12月3日

明治8年八幡塚村の宝珠院の本堂を借りて、児童45人、校長1人、先生2人で開校しました。今年で開校150年になります。記念すべき周年です。こどもたちは、伝統に誇りをもち、仲間と切磋琢磨しながら学習に励んでいます。また、2日には、ペアレントティーチャーアソシエーションよりお祝いにおまんじゅうを配布します。

◇お知らせ◇

12月に学校アンケートを配布します。次年度のよりよい教育活動に向け、参考にさせていただくのでご協力お願いいたします。詳細は通知をご覧ください。